

Agora 30 de la résilience du Sénégal Rapport d'activités

mi-parcours (2021) draft

Par : Dr Aby DRAME
Coordonnatrice de la plateforme
avec la contribution des membres
du comité de pilotage

Septembre 2021

L'Agora 30 de la Résilience du Sénégal

Introduction

L'Agora 30 de la résilience du Sénégal organisait fréquemment des « face to face meetings ». La plateforme a facilité aussi beaucoup de séances de renforcement de capacités pour ses membres.

En revanche, le contexte sanitaire n'a pas été en faveur de la poursuite de ce rythme de réalisations de rencontres physiques pour les décisions importantes. Les activités de développement de capacités avaient connu une pause relative. Dans ce rapport nous partageons quelques informations concernant :

- Les activités menées
- La présence de l'Agora 30 à l'international
- Les perspectives

1- Les principales activités menées

1-1- La place des réseaux sociaux

Un nouveau plan d'action annuel en vue avant les questions sanitaires. C'est toujours un moment d'échanges important pour la planification des activités mais aussi de partage entre les différents membres de l'Agora 30.

Plusieurs rencontres sont menées avant la réunion de la validation de la plateforme. Celle-ci est une réunion avec une présence physique des membres. Certains membres avaient proposé qu'on la tienne en virtuel. Mais nous avons décidé finalement d'attendre d'être dans les meilleures conditions sanitaires pour convier tous les membres à cet exercice.

Toutefois, des échanges et partages d'information m'ont pas manqué de continuer sur les réseaux sociaux : email, WhatsApp, zoom meeting...

1- 2- Vers le renforcement du nouveau plan d'action

Les discussions sont menées au niveau du comité de pilotage pour l'élaboration d'un nouveau plan d'action.

La validation du nouveau plan d'action réunion en présence physique où mixte sera tenue sous peu en fonction de la décision du comité de pilotage.

Certains membres ont bénéficié de plusieurs accompagnements à travers des webinaires où autres types de support.

Par exemple à travers UNITAR/AGFUND, nous avons bénéficié d'une formation *Financial Inclusion for Sustainable Development*.

Cette formation sera élargi à l'ensemble des membres du groupe financement de la résilience et si nécessaire aux autres groupes de la plateforme.

2- Agora 30 de la Résilience au Congrès mondial de la Nature

2-1- Contribution au Congrès

Le Congrès Mondial de la Nature de l'UICN s'est tenu du 03 au 11 septembre 2021 à Marseille en France. Le thème du Congrès était « La résilience, c'est dans notre nature ».

Enda Tiers Monde a participé activement aux activités du congrès. Les activités de l'Agora30 ont été valorisées par le comité de pilotage.

La plateforme a contribué sur plusieurs sessions dont celle organisée par Enda, en format press conference 'Linking Indigenous Knowledge Bank and Nature-Based Solutions for Disaster and Climate Resilience' (Par Dr Aby DRAME).

Les bonnes pratiques endogènes ont été mis en avant. Un des rapports de l'Agora 30 mettait déjà en avant le rôle de ces bonnes pratiques en relation en organisant des formations pour ses membres.



Photo: les principaux intervenants de la session organisée par Enda

2-2- Défis des solutions basées sur la nature

Les solutions basées sur la Nature ont fait l'objet d'échanges intenses lors du Congrès Mondial de la Nature et il est claire que si on se réfère à la définition donnée par l'UICN.

Les Solutions fondées sur la Nature combinent les approches de gestion environnementale avec des mesures de réduction des impacts climatiques et de catastrophes tels que les systèmes de prévention ou l'agriculture adaptée au climat.

Cette combinaison d'approches est en relation avec certaines de nos préoccupations dans la plateforme Agora 30 de la résilience du Sénégal.

3- Perspectives

L'organisation d'une réunion de validation du nouveau plan d'action est une urgence.

Le fundraising est une activité en continue, vue le modèle qui a permis la mise en place de cette plateforme Agora 30 de la résilience du Sénégal.

Les perspectives sont multiples. La question de la résilience est devenue importante pour beaucoup d'acteurs qui auparavant étaient peu sensible à cette question. Ce qui sans doute pourra un impact sur le membership.

Conclusion

L'Agora 30 a pu capitaliser sur plusieurs activités de renforcement de capacité virtuelles. Ce qui constitue une étape vers une redynamisation après une pause relative avec la situation sanitaire. Les activités menées virtuellement ou en présence physique avec la participation au congrès Mondial ont été couronnées de succès.